



Motion Un frigo solidaire dans notre ville

En 2017, nos collègues du groupe CS POP – Vertes déposaient une motion pour l'installation d'un frigo collectif. A l'époque cette motion, transformée en postulat, avait été refusée de peu, notamment parce qu'il y avait encore peu de retour de projets similaires dans d'autres communes.

Or, depuis la situation a bien changé. Premièrement, deux rapports sociaux cantonaux sortis en 2019, puis 2021, nous ont permis de constater qu'une part importante de la population vivait dans une situation de pauvreté (13.8% de personnes sont concernées dans le district de Delémont). En parallèle de cela, la situation inflationniste actuelle ne permet pas d'améliorer les choses. De ce fait, pour beaucoup, cela devient de plus en plus difficile de finir la fin du mois, comme le relevait par exemple la RTS en mai dernier¹.

En deuxième lieu, nous avons désormais le retour très positif d'une commune voisine. En effet, le 12 août dernier, le Quotidien jurassien publiait un article relatif au frigo solidaire installé dans la ville de Moutier. A l'heure du bilan, l'association qui gère le frigo et la ville faisaient état d'un franc succès : le frigo permet de donner à celles et ceux qui en ont besoin et permet également d'éviter le gaspillage. La mise en place a été simple, le frigo est géré par l'association « Madame Frigo » et la ville encourage l'initiative en prenant notamment les frais d'électricité à sa charge.

L'association « Madame Frigo » relève dans l'article, à regret, qu'aucun frigo solidaire n'existe pour l'heure dans le Jura. Elle encourage les districts à en mettre en place, alors qu'elle met déjà 124 frigos à disposition dans toute la Suisse.

Aussi, nous demandons au Conseil communal de bien vouloir s'approcher de l'association « Madame Frigo » afin de mettre en place un frigo solidaire dans la capitale jurassienne.

Delémont, le 28 août 2023

Pour le groupe socialiste,
Leïla Hanini

(Handwritten signatures in blue ink)
Grossard
D. Raffel
K. Agum
P. Paeder
R. Seaud
B. Balth
J. Dum

¹ Voir : <https://www.rts.ch/info/economie/14011410-inflation-une-fois-les-factures-payees-il-ne-me-reste-absolument-rien.html#:~:text=inflation%20C3%A0%20deux%20vitesses,caisse%20ont%20nettement%20plus%20augment%C3%A9>.